

## **Estancia Académica de la Maestra Ana María Cadavid Rojas en la Facultad de Ciencias de la Educación, de la Universidad Autónoma de Sinaloa**



En el marco de las actividades organizadas por la RIER para el año 2015, y coordinadas por el Dr. Diego Juárez Bolaños, la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), a través de la Facultad de Ciencias de la Educación (FACE) y en colaboración con la Secretaria de Educación Pública y Cultura (SEPyC) del Gobierno del Estado de Sinaloa, recibieron durante los días 9 a 11 de noviembre a la Mtra. Ana María Cadavid Rojas, proveniente de la Universidad de Antioquia, Colombia quien participó en diversas actividades académicas que coordinó y acompañó el Dr. Héctor Manuel Jacobo García y el Dr. Enrique Ibarra Aguirre, apoyados por el Mtro. Nacaveva Morales Zepeda, Director de la FACE.

Dichas actividades cumplieron con el Objetivo general de Intercambiar experiencias de formación y desarrollo profesional docentes con la Universidad de Antioquia, Colombia. Específicamente:

- (a) Conocer el sistema de formación y desarrollo profesional docente de Colombia.
- (b) Vivir la experiencia lógica y psicológica de la sistematización de prácticas pedagógicas.
- c) Conocer dos experiencias de trabajo pedagógico en dos escuelas mexicanas de educación primaria de tiempo completo, situadas en los medios rural y urbano del municipio de Culiacán, Sinaloa.
- (d) Conversar para conocer la experiencia de trabajo colegiado y diseño de proyectos de desarrollo de ambos centros escolares.

Para los efectos se programó y se cumplió con una agenda de trabajo conjunta entre la Mtra. Cadavid y los doctores Jacobo e Ibarra, tal como se describe en la tabla a continuación.

Actividades	Fecha	Lugar	Coordina
1. Visita: Escuela primaria de tiempo completo del medio urbano.	9 de noviembre de 2105. Hora: 11:00 am-1:00 pm.	Escuela Primaria Ford. No. 2. Col. Libertad, Ciudad de Culiacán, Sinaloa.	Dr. Héctor M. Jacobo García
2. Coloquio: Intercambio de experiencias sobre sistematización de prácticas pedagógicas. Por <b>Ana María Cadavid Rojas</b> y <b>Héctor Manuel Jacobo García</b> .	9 de noviembre de 2015. Hora: 5:00-7:00 pm	Área de posgrado de la Facultad de Ciencias de la Educación	Mtro. Nacaveva Morales Zepeda
3. Conferencia Magistral: El sistema de formación y desarrollo profesional de docentes en Colombia. Por <b>Ana María Cadavid Rojas</b>	10 de noviembre de 2015. Hora: 9:00-11:00 am	Área de posgrado de la Facultad de Ciencias de la Educación	Dr. Enrique Ibarra Aguirre
4. Visita: Escuela primaria de tiempo completo del medio rural	11 de noviembre de 2105. Hora: 11:00 am-1:00 pm	Escuela Primaria "Emiliano Zapata". Unión Antorchista. Municipio de Culiacán, Sinaloa.	Dr. Héctor M. Jacobo García

Su participación en los Centro Educativos de Educación Primaria de Culiacán, Sinaloa a cargo de la SEPyC; tanto la que está ubicada en la zona urbana como la de la rural, tuvo como objetos de diálogo con las autoridades escolares y los profesores, los siguientes temas:

1. El Programa de Escuelas de Tiempo Completo y su funcionamiento.
2. Proceso de transición e inserción en el Programa de Escuelas de Tiempo Completo.
3. La experiencia del trabajo colegiado en el Consejo Técnico Escolar: Diseño e implementación del proyecto escolar y estrategias utilizadas en la toma de acuerdos.

No debe omitirse que el recibimiento, atenciones y nivel de participación de los actores educativos de ambas escuelas en esta actividad fueron muy cordiales y generosas incluso, nos brindaron alimentos en la escuela ubicada en la zona urbana.

Durante su estancia en la UAS, tuvo dos participaciones. En la primera, La Mtra. Cadavid y el Dr. Jacobo hicieron un intercambio en materia de sistematización de prácticas pedagógicas de lo que se hace en Colombia y en Sinaloa, además, 2) la Mtra. Cadavid dictó una Conferencia Magistral intitulada "El sistema de formación y desarrollo profesional de docentes en Colombia", donde expuso con autoridad, cómo se forma a los profesionales de la educación en su país, el papel de las Facultades, de la Escuela Normal y los Posgrados, la influencia de la Expedición Pedagógica, así como el Sistema de Evaluación de los profesores. Es necesario decir, que dicha Conferencia contó con la cobertura de prensa a través de la Coordinación de Comunicación Social de la UAS.

Éstas dos últimas actividades se llevaron a cabo en el seno del edificio de Posgrado de la FACE ante alumnos de los tres niveles de la misma Facultad; Licenciatura, Maestría y

Doctorado, quienes además de escuchar atentamente cada participación de la Mtra. Cadavid, se involucraron en un diálogo interesado y productivo.

